

# “輝け！ひぐみっ子” だより

～東汲沢小学校教育目標「学びあい 高めあい まちとともにあゆむ ひぐみっ子」～

☎861-5531

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/higashigumisawa/>

心であいさつ 心のあいさつ

校長 丹羽正昇

学校が再開し、二週間が経ちました。分散登校という初の試みに際して、家庭や地域の皆様のご理解とご協力を得ながら、子どもも職員も無事に過ごすことができました。改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

この度は、7月以降の予定の中で、分かっていることを少しでも早くお伝えしたいと考え、学校だより臨時号を発行することにいたしました。依然として明確でない内容も含まれますが、参考にしていただければ幸いです。

さて、学校が再開すると、子どもにまつわるたくさんのエピソードが生まれます。今回は、「あいさつ」をテーマに、子どもの様子をお話いたします。

分散登校期間中、子どもたちとは、朝と昼にあいさつする機会がありました。朝には「おはようございます」。昼には「おはようございます」「こんにちは」。昼でも「おはようございます」とあいさつしているのには、思わず笑みがこぼれてしまいました。子どもたちは、そのときの気分や調子で、いろいろな表情を覗かせます。元気な声。小さな声。自らあいさつする。あいさつが返ってこない。目礼をして通り過ぎる。まるで、あいさつが、その日のバロメーターのようです。

そんな、子どもたちを見ていて思います。どの子も、ちゃんとあいさつができています。もちろん、大きな声で元よくあいさつすれば、あいさつする側もされる側も、とても気持ちのよいものです。しかし、規準はそれだけではないと、私は思っています。元気な声なら、何かいいことがあったのかな。小さな声なら、少し悲しいことがあったのかな。黙っていたら、何か考えごとをしているのかな。あいさつの様子から、子どもの内面を想像する。よく観察すれば、一人ひとりの心の様子が、しっかりと伝わってきます。どのような状況でも、子どもたちは、心であいさつを返しているのでしょう。

最後に、嬉しいエピソードを一つ。ある日の登校時間。その日も、朝から日差しが強く、暑い一日になること間違いなしという日でした。私は、子どもたちに、「おはようございます」と声をかけていました。すると、ある子が、「おはようございます」と元気にあいさつを返した直後、「今日も暑いですね」と一言。意表を突かれた私は、その子の背中越しに、「暑いねえ」と言うのが精一杯。「おはようございます」に対して、「おはようございます」だけでなく、相手を気遣う言葉を加えて返す。そんな一往復半のコミュニケーション。大人が、あいさつの本質を子どもに教えられた瞬間でした。相手のことを気遣う、心からのあいさつは、人の心を和ませます。

## 【7月以降のお知らせ】

○7月の予定（段階的に通常時程に移行していく予定です。ただし、1年生は全日4時間授業です。）

7月 1日（水）～ 3日（金）全校4時間授業（13:45下校）

7月 6日（月）～10日（金）1年生は4時間授業（13:45下校）、2～6年生は5時間授業（14:45下校）

7月13日（月）～22日（水）1年生は4時間授業（13:45下校）、

2～6年生は日課表のとおり（下校時刻は、学校だより7月号を参照）

7月27日（月）～31日（金）全校短縮4時間授業（12:15下校）

○学校公開について

7月4日（土）に予定していた学校公開は中止とさせていただきます。そのため、6日（月）は代休ではなく、通常授業となりますのでお間違えのないようお願いします。

○給食について

7月1日（水）から開始予定です。夏季休業期間の短縮に合わせて、休業前は7月22日（水）まで、休業後は8月24日（月）から実施予定です。

○長期休業期間について

夏季休業を8月3日（月）から8月16日（日）まで、冬季休業を12月27日（日）から1月5日（火）まで、学年末休業を3月27日（土）から3月31日（水）までとする方向で検討を行っています。なお、長期休業期間前後の土曜日、日曜日はお休みです。

\*今後の予定につきましても、変更する場合がありますので、改めてお知らせします。